Dette des pays du sud Exigeons des solutions

Les pays du sud subissent des pressions énormes pour rembourser les prêts contractés auprès des pays riches et de plus en plus fréquemment auprès d'institutions financières privées. L'impact est dramatique sur les plus pauvres.

Les mesures d'austérité prises pour faire face au remboursement détruisent les services publics et creusent les inégalités. De plus, aucun moyen ne peut être engagé face à l'urgence climatique qui touche en priorité ces pays.

Dans le cadre du <u>Jubilé 2025</u>, proclamé par le pape François, Caritas Internationalis lance un appel à la mobilisation pour une campagne internationale en faveur de l'annulation de la dette extérieure des pays du Sud, initiative à laquelle s'associe le CCFD-Terre Solidaire.

L'annulation permettrait de revoir les politiques publiques pour financer les besoins essentiels des populations : éducation, santé, logement, transport ...et d'engager la lutte contre le changement climatique.

Une pétition est en ligne pour demander au gouvernement français de prendre ses responsabilités face à la dette des pays du Sud et se positionner en faveur de son annulation. Elle exige de

- Mettre fin à la crise de la dette maintenant en annulant et en trouvant une issue aux dettes injustes et insoutenables, sans conditions politiques et économiques.
- Empêcher que les crises de la dette ne se reproduisent en s'attaquant à leurs causes profondes, en réformant un système financier mondial injuste et dominé par les plus riches, pour donner la priorité aux personnes et à la planète.
- Établir un cadre permanent, transparent, contraignant et global de gestion de la dette au sein des Nations unies.



Lire <u>l'article</u> sur le site du CCFD-Terre Solidaire.

Signez la pétition et réécrivons ensemble les règles d'un futur commun plus juste.

Vie Associative

Carême 2025 « Face à la faim, unissons nos pouvoirs » Rendez-vous sur <u>le site</u> du CCFD-Terre Solidaire où vous trouverez toutes les informations.

L'équipe de préparation se réunira

Mardi 21 janvier 14h, Centre Le Mistral

N'hésitez pas à vous y joindre.

Une présentation de la campagne de Carême est prévue pour tous ceux qui veulent animer ce temps dans les paroisses, les mouvements, les aumôneries et autres lieux :

Mardi 11 février à 18h, Centre Le Mistral

Vous pourrez ce soir-là vous procurer les documents papier si nécessaire.

Contact Pierre Grandvuillemin

« Extractivisme : Dire non aux abus des multinationales

Cette campagne lancée le 10 décembre 2024 se poursuit. Le **manifeste** dont nous avons déjà parlé peut maintenant être signé <u>sur le site</u> du CCFD-Terre Solidaire qui présente aussi un dossier complet sur le sujet. Intensifions notre mobilisation, signons, partageons ce texte!

Le gouvernement français doit agir davantage pour que cessent les pratiques prédatrices et destructrices des multinationales françaises.

Il doit impérativement s'assurer

- -- que les violations des droits humains et les atteintes à l'environnement fassent l'objet de réparations auprès des populations qui les ont subies.
- -- que les multinationales respectent les droits des populations locales et des peuples autochtones, et les consultent obligatoirement dans l'élaboration et la mise en œuvre des mesures de vigilance.

Formation

En relation avec cette campagne, le groupe formation de la délégation prépare une soirée sur l'impact des multinationales pour le 28 février.

Réunion le mardi 14 janvier, Centre Le Mistral

Heure à définir

Cette équipe ne demande qu'à s'étoffer

Contact: Michel Hervelin

Communication

Revitalisons la communication au niveau de notre territoire! Lettre électronique, site, réseaux sociaux, contact presse ... Tour d'horizon de ce qui existe, et mise en place d'une équipe prenant en charge ces guestions.

Toutes les personnes intéressées sont invitées à une réunion

Vendredi 24 janvier 17h 30, Bureau du CCFD-Terre Solidaire, 1er étage, Centre Le Mistral



Cercle de Silence :

Migrations

Comme chaque troisième jeudi du mois, retrouvons-nous, pour dénoncer les politiques migratoires qui bafouent les droits des personnes exilées.

Jeudi 16 janvier, 18 h-18 h 30, Angle du Cours St Louis et de la Canebière.

Retrouvez ici le tract distribué le 19 décembre

Vivier Solidaire

Réunion du groupe que vous pouvez rejoindre.

Réflexion sur l'implication dans les Assises œcuméniques de la diaconie (Unis pour Servir)

Mercredi 29 janvier 14h 15h 30, Centre Le Mistral

Lire la lettre des responsables des Eglises Chrétiennes de Marseille sur le site du diocèse. Contact Jean Kayser

Dans le cadre de la semaine pour l'unité des chrétiens, Unis pour Servir organise un temps de prière

Lundi 20 janvier, 19h, Temple de la Rue Grignan

Analyses

Deux articles à lire sur le site du CCFD-Terre Solidaire

Tout savoir sur les Flux migratoires Qu'est-ce qu'un flux migratoire, comment s'organisent-ils, quels sont les types et les causes

des migrations, qu'en est-il en Europe et en France?

Les réfugiés climatiques

Ce sont les victimes invisibles du changement climatique et des politiques migratoires actuelles restrictives. Le CCFD-Terre Solidaire appelle à une reconnaissance officielle de leur statut pour que justice leur soit rendue.

Palestine-Israël

Appel pour la paix en Terre Sainte

Dans une tribune parue sur le site de La Croix, le 24 décembre 2024, près de 200 chrétiens européens de toutes confessions, dont une cinquantaine d'évêgues, ainsi que le patriarche latin de Jérusalem ont lancé un appel au cessez-le-feu et à la paix en Terre Sainte. Ils appellent les chrétiens à être « des instruments de paix ».

Rencontre Chrétiens dans l'enseignement Public (CDEP)

Et aussi

Enseignants de la Maternelle à l'Université, personnels de l'Enseignement public, chrétiens au cœur de la laïcité, vous êtes invités à un temps d'échange dans une ambiance conviviale :

> La laïcité, son importance. Travail sur la charte de la laïcité à l'école. Samedi 11 janvier 2025,15 h 30 - 17 h 30

Paroisse St Laurent, 5 Montée du presbytère, 13821 La Penne-sur-Huveaune

Contact : 06 85 20 02 94 ; Possibilité d'assister à la célébration dominicale de la paroisse, à 18 h

Loto

L'association Solidarité Toit secteur littoral aide au logement de familles en situation de précarité. Elle vous invite à son grand loto annuel.

Samedi 1er février 14h, MMA de St Louis, 24 route de St Louis au Rove, 13015 Marseille

« En cette nouvelle année qui s'ouvre, je nous encourage à ne rien lâcher : ne rien lâcher de nos luttes pour plus de justice économique, ne rien lâcher de notre capacité d'accueil de la différence, ne rien lâcher du soutien à nos partenaires pour la construction de paix durables, ne rien lâcher de l'espérance qui nous habite et qui nous pousse à agir ensemble pour un monde plus juste et plus solidaire » Vœux de notre présidente Virginie Amieux à lire dans leur intégralité sur LAPLACE



CCFD-Terre Solidaire Délégation de Marseille Le Mistral, 11 Impasse Flammarion, 13001, Marseille (1er étage)

Pour toutes questions, pour répondre à nos sollicitations, contactez-nous sur : ccfd13.marseille@ccfd-terresolidaire.org Prochaine permanence: mardi 4 février, 14h 30-17h. N'hésitez pas à venir nous rencontrer.

Pour rester informé·es, visitez le site national du CCFD-Terre Solidaire. Consulter la page régionale. Suivez-nous sur les réseaux sociaux, compte Instagram et Facebook: Bénévoles, n'oubliez pas La Place,

Si cette lettre vous a été transmise par une de vos connaissances et que vous voulez vous abonner cliquez ici et répondez

« Abonnement souhaité ». Si vous ne souhaitez plus recevoir cette lettre, cliquez ici et répondez : Non